
O prefeito Betinho Lima 
se reuniu nesta semana com 
os deputados Luiz Nishimori 
(federal) e Jonas Guimarães 
(estadual) para tratar da li-
beração de recursos para a 
construção de uma escola 
de ensino fundamental para 
atender o novo bairro que 
será edifi cado com 507 casas, 
através do Programa Casa 
Fácil Paraná. As casas serão 
construídas próximo ao Parque 
de Exposição de Goioerê.

Secretários de cultu-
ra de vários municípios 
da região estiveram 
reunidos no início des-
ta semana em Campo 
Mourão, oportunidade 
em que discutiram di-
versas ações do setor 
para a Comcam – en-
tidade que congrega as 
25 cidades da região.

foi das mais movimentadas, 
contando com a presença 
do prefeito Aristeu Ceniz, 
bem como de vereadores, 
diretores de departamentos 
e lideranças da comunidade.

fumes, cosméticos, peças 
de motos, entre outros. 
Elizabete Macedo, coorde-
nadora da Aldeia SOS em 
Goioerê, cita que o evento 
será realizado no escritório 
da entidade, que funciona 
na Avenida 19 de Agosto, 
anexo à Rádio Goioerê FM. 
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Novo conjunto habitacional de 
500 casas também terá escola

Aldeia SOS: bazar de importados 
nesta sexta e sábado em Goioerê

Secretários de cultura se reúnem e 
discutem ações na região Comcam

Muita expectativa para 
o Bazar de Importados, 
que será realizado nesta 
sexta-feira e sábado, em 
Goioerê. Serão vendidas 
mercadorias doados pela 
Receita Federal. De acor-
do com os organizadores, 
no bazar, estarão à venda 
produtos eletrônicos, per-

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste deu início 
nesta quinta-feira, ao projeto 
Ginástica da Melhor Idade, 
desenvolvido através dos de-
partamentos de Esportes e As-
sistência Social. A solenidade 

Rancho Alegre inicia projeto 
“Ginástica da Melhor Idade”

Ajudados pelo 
clima, produtores de
 mandioca retomam 
colheita no Paraná

Os produtores de mandioca 
do Paraná fi nalmente dispõem de 
condições climáticas favoráveis 
para retomar as colheitas. Com isso, 
a oferta de matéria-prima paranaen-
se para as indústrias cresce, e elas 
podem reduzir a dependência de 
outros estados. Esse é um dos temas 
do Boletim Semanal de Conjuntura 
Agropecuária referente à semana 
de 11 a 17 de março. O documento 
é preparado pelos técnicos do 
Departamento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abastecimento.
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Secretários de cultura se reúnem e 
discutem ações na região Comcam

Secretários de cultura 
de vários municípios da 
região estiveram reu-
nidos no início desta 
semana em Campo Mou-
rão,  oportunidade em 
que discutiram diversas 
ações do setor para a 

O evento aconteceu na sede da Comcam em Campo Mourão: discutindo cultura para os municípios

Comcam – entidade que 
congrega as 25 cidades 
da região.

De acordo com a co-
ordenação regional, com 
os números da Covid-19 
em queda, a volta das 
atividades presenciais 

começam a ser uma reali-
dade de forma gradativa.

Durante o encontro, 
foi realizada uma vi-
deoconferência com a 
superintendente de Es-
tado da Cultura, Luciane 
Casagrande Pereira.

Na oportunidade, fi-
cou definida a obrigato-
riedade da realização de 
conferências culturais 
nos municípios e leis 
que estão em tramitação 
para subsídios e fomento 
à cultura.

Aldeia SOS: bazar de importados 
nesta sexta e sábado em Goioerê
Muita expectativa para 

o Bazar de Importados, 
que será realizado nesta 
sexta-feira e sábado, em 
Goioerê. Serão vendidas 
mercadorias doados pela 
Receita Federal.

De acordo com os or-
ganizadores, no bazar, 
estarão à venda produtos 
eletrônicos, perfumes, cos-
méticos, peças de motos, 
entre outros.

Elizabete Macedo, co-
ordenadora da Aldeia SOS 
em Goioerê, cita que o 
evento será realizado no 
escritório da entidade, que 
funciona na Avenida 19 
de Agosto, anexo à Rádio 
Goioerê FM. 

Ela lembra que em todas 
as compras, será possível 
parcelar em até três vezes 
no cartão. “Uma oportu-
nidade muito boa, pois es-
taremos comercializando 
mercadorias de qualidade a 
preços acessíveis”, diz ela.

O bazar sera aberto nesta sexta-feira no predío onde funciona a entidade
A coordenadora está 

agradecendo o apoio da 
Receita Federal para a re-

alização do bazar. “Desde 
já nossos agradecimentos 
à Receita Federal, pois 

somente com o apoio dessa 
entidade é que poderemos 
realizar este bazar”, citou.

Ajudados pelo clima, produtores de
 mandioca retomam colheita no Paraná

Os produtores de mandioca 
do Paraná fi nalmente dispõem de 
condições climáticas favoráveis 
para retomar as colheitas. Com 
isso, a oferta de matéria-prima 
paranaense para as indústrias 
cresce, e elas podem reduzir a 
dependência de outros estados. 
Esse é um dos temas do Boletim 
Semanal de Conjuntura Agrope-

cuária referente à semana de 11 
a 17 de março. O documento é 
preparado pelos técnicos do De-
partamento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abastecimento.

As primeiras estimativas do 
Instituto Brasileiro de Geografi a 
e Estatística (IBGE) indicam 
uma área de 1.240.000 hectares 

e produção de 18 milhões de 
toneladas de mandioca no Brasil. 
No Paraná, segundo produtor da 
raiz, atrás apenas do Pará, estima-
-se que a safra 2021/22 terá 131 
mil hectares, com produção de 
2.850.000 toneladas.

Ainda que seja o segundo 
em produção, o Paraná é o pri-
meiro produtor de fécula, com 

várias indústrias instaladas no 
território. A busca de mandioca 
em regiões mais distantes já faz 
parte do planejamento do parque 
industrial nos últimos anos, o que 
se reduz agora com a retomada 
da colheita. Mas a previsão é 
de safra menor e as indústrias 
devem novamente se socorrer 
em estados vizinhos.

Maratona das Cataratas
A Meia Maratona das 

Cataratas vai ser realizada, 
neste domingo (20), após 
quase três anos depois da 
última edição, no Parque 
Nacional do Iguaçu. A prova 
é considerada uma das mais 
bonitas do mundo e tem como 
pano de fundo uma das Sete 
Maravilhas da Natureza. 
Nesta edição, serão 2.121 
homens e 1.898 mulheres. A 
maratona terá representantes 
de 24 estados brasileiros, 
com exceção apenas para 
Roraima e Piauí.

Cooperativismo
O Sistema Ocepar ini-

ciou, nesta semana, as pré-
-assembleias em diferentes 
regiões do Estado.Nos en-
contros, foram apresentados 
os resultados obtidos pelas 
216 cooperativas integrantes 
da Ocepar, e foi revelado o 
faturamento recorde atingido 
pelo setor: R$ 153,7 bilhões 
no decorrer de 2021. Foi um 
valor 32,84% superior aos R$ 
115,7 bilhões contabilizados 
em 2020. ““Quero destacar 
o fato de que o movimento 
cooperativista no mundo e no 
Brasil, teve uma capacidade de 
resiliência impressionante”, 
disse o presidente do Sistema, 
Márcio Lopes de Freitas.

Tecnologia e sustenta-
bilidade

O consulado da Suíça 
no Brasil e o Centro Inter-
nacional de Negócios da 
Federação das Indústrias do 
Paraná (CIN/PR) promo-
vem, no dia 28 de março, 
um encontro para debater o 
tema “Tecnologias Suíças 
para a Sustentabilidade”. O 
evento, que será presencial, 
no auditório do Campus da 
Indústria, em Curitiba, terá a 
participação do embaixador 
da Suíça no Brasil, Pietro 
Lazzeri, e de representantes 
de empresas do país que 
atuam nessa frente.

Ar livre
O governador Ratinho 

Júnior (PSD) sancionou a 
lei que derrubou a obrigato-
riedade do uso de máscaras 
no Paraná. Após a sanção, 
foi publicado um decreto 
esclarecendo que o uso em 
espaços ao ar livre é opcio-
nal, enquanto em locais fe-
chados (eventos, transporte 
público, trabalho ou comér-
cio) o uso será obrigatório. 
A fl exibilização foi possível 
porque quase 80% da popu-
lação paranaense está com a 
cobertura vacinal completa e 
houve redução no número de 
mortes e de casos mais graves 
da doença nos últimos dias.

Novo presidente
O deputado federal Luciano Ducci é o novo presidente 

do Partido Socialista Brasileiro (PSB) no Paraná. Ele está 
assumindo o cargo em consequência da saída de Severino 
Araújo, que fi cou 27 anos no comando estadual da sigla. 
“Luciano é uma liderança histórica do nosso partido, e tem 
a inteira confi ança para conduzir a preparação do PSB para 
as eleições deste ano no seu Estado”, afi rmou o presidente 
nacional do PSB, Carlos Siqueira.
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O pre fei to  Bet inho 
Lima se reuniu nesta se-
mana com os deputados 
Luiz Nishimori (federal) 
e Jonas Guimarães (esta-
dual) para tratar da libe-
ração de recursos para a 
construção de uma escola 
de ensino fundamental 
pa ra  at ender  o  nov o 
bairro que será edificado 
com 507 casas, através 
do Programa Casa Fácil 
Paraná. As casas serão 
construídas próximo ao 
Parque de Exposição de 
Goioerê.

Durante  a reunião, 
Betinho apresentou aos 
deputados a necessidade 
de se buscar recursos do 
Governo Federal, já que a 
cidade está prestes a ga-
nhar um bairro planejado, 
que segundo ele, deverá 
contar com uma completa 
infraestrutura, que além 
do asfalto, iluminação 

Novo conjunto habitacional de 
500 casas também terá escola

pública, redes de água e 
esgoto, vai precisar de 
espaço para atendimento 
de saúde, atendimento de 
ensino desde a educação 
infantil ao ensino funda-
mental.

A reivindicação foi 
apresentada ao deputado 
Luiz Nishimori que se 
comprometeu em buscar 
os recursos junto ao Mi-
nistério da Educação, atra-
vés do FNDE. E para tanto 
já está sendo viabilizada 
uma audiência em Brasília 
para tratar do projeto.

“Estou confiante que 
poderemos conseguir os 
recursos para construção 
desta escola. Vamos lutar 
junto com o Betinho e com 
o apoio do Jonas Guima-
rães, a escola poderá ser 
uma realidade para conso-
lidar o projeto de desen-
volvimento de Goioerê”, 
disse Nishimori.O prefeito Betinho Lima e assesores com os deputados Jonas e Nishimori

Rancho Alegre inicia projeto 
“Ginástica da Melhor Idade”

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste deu iní-
cio nesta quinta-feira, ao 
projeto Ginástica da Me-
lhor Idade, desenvolvido 
através dos departamentos 
de Esportes e Assistência 
Social.

A solenidade foi das 
mais movimentadas, con-
tando com a presença do 
prefeito Aristeu Ceniz, bem 
como de vereadores, dire-
tores de departamentos e 
lideranças da comunidade.

Durante sua fala, o pre-
feito destacou a importân-
cia da terceira idade, que 
segundo ele, tem recebido 

Projeto foi iniciado nesta quinta-feira
tratamento especial na 
sua administração. “Aos 
idosos, o respeito que eles 

merecem”, disse.
Além do projeto de gi-

nástica, a terceira de idade 

de Rancho Alegre D’Oeste 
participa de várias outras 
atividades.

Captura de caranguejo-uçá 
volta a ser proibida no Paraná

O Paraná entrou nesta se-
mana na temporada chamada 
de defeso do caranguejo-uçá, 
com o objetivo de garantir a 
continuidade da espécie com 
a reprodução natural e os cui-
dados com o bem-estar dos 
animais. A proibição começa 
todo ano no dia 15 de março 
e segue até 30 de novembro. 
No Estado, são oito meses 
em que é proibido capturar, 

transportar, comercializar, 
beneficiar ou industrializar 
o caranguejo-uçá, conforme 
determinado na Portaria IAT 
nº180/2002.

O gerente de Monito-
ramento e Fiscalização do 
Instituto Água e Terra (IAT), 
Álvaro Cesar de Góes, lembra 
que a captura, mesmo quando 
permitida, tem regras a serem 
cumpridas. “A Portaria esti-

pula que é proibida a captura 
de fêmeas do caranguejo-uçá 
e de machos com menos de 7 
centímetros de carapaça du-
rante todo o ano. Além disso, 
a captura é permitida apenas 
de forma artesanal, feita com 
as mãos”, afi rmou.

É vedado o uso de qual-
quer tipo de ferramenta 
cortante – como enxadas, 
facões, foices, cavadeira, 

cortadeira e outros –; de 
produtos químicos ou ar-
madilhas, como o laço e 
redes, ou demais meios que 
possam machucar, matar os 
animais ou causar danos ao 
ambiente.

“A carne do caranguejo 
se deteriora facilmente e 
quando ele é capturado 
morto não é viável comer-
cializar. Dessa forma, não 
é vantajoso nem para o 
meio ambiente, nem para 
o comerciante”, explicou 
o engenheiro de Pesca da 
Secretaria Municipal de 
Agricultura e Pesca de 
Paranaguá,  Alan  Muller 
Mendonça Xavier.
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